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LE MOT DU MAIRE 
 

 Nous sommes à l'orée d'une nouvelle année, période de fêtes en famille ou entre amis. 

C'est la période des vœux et des souhaits. 

 Nous prenons tous de bonnes résolutions pour que notre vie et celle des autres soient 

moins pénibles. Ensuite, la vie et le destin peuvent en décider autrement. 

 En cette période, nous avons une pensée pour les malades, les personnes isolées et tous 

ceux qui souffrent pour diverses raisons. 

 

 Pour notre bien-être, avec l'aide très précieuse de la C.C.L.O, nous continuons 

l'embellissement de la commune. Cette année, notre effort s'est porté sur le parc de la 

mairie : les deux massifs, les arbres, les jardinières. 

 Je profite de parler des plantations pour tirer un grand coup de chapeau à Raymonde 

CRABOS. Depuis 1990, elle a planté, renouvelé, entretenu, arrosé gracieusement les fleurs et 

plantes. Pour ces vingt-six années de fleurissement du parc, le Conseil municipal la remercie 

chaleureusement. 

 

 L'année 2016 aura été une année de transition, nous avons préparé la suite des 

travaux. 

Ce début d'année nous allons démarrer la maison pour tous, qui nous manque tant pour rendre 

services aux castétisiens qui veulent organiser de petites festivités, des réunions ou autres 

sachant que la salle polyvalente est occupée six jours sur sept par le basket. 

 En même temps, les travaux de voirie vont continuer. L'enduit du mur du cimetière va 

être repris. La route de Luchou, jusqu’à l'entrée du lotissement, sera recalibrée. 

 

 Pendant la même période, nous continuons le travail de construction du P.L.U, nous  

accompagnons toujours le dossier du Gérontopole. 

 

 A la prochaine rentrée scolaire, notre R.P.I. Balansun-Castétis va évoluer et s'agrandir 

en accueillant l'école d'Argagnon. Actuellement nous nous réunissons entre élus pour 

échafauder la meilleure structure pour accompagner le nouveau R.P.I. Ensuite nous 

rencontrerons tous les enseignants et les parents d'élèves afin de communiquer et d'écouter 

les bonnes idées de chacun. 

 

 Voilà les principales actions qui seront menées durant cette année. Cela n'empêchera 

pas d'avoir d'autres actions à mener si le besoin s'en faisait sentir, dans la mesure du 

réalisable. 

 

 Sachez que nous sommes toujours à votre disposition, quelque soit votre problème. Si 

nous pouvons vous aider, vous rendre service, nous le ferons avec plaisir. 

 

 Avec l'ensemble du conseil municipal, des employés communaux, je vous souhaite les 

meilleurs vœux, une bonne santé pour vous, vos êtres chers et vos familles. 

 

       Henri POUSTIS 
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L’ACTUALITE COMMUNALE 
 

MAISON POUR TOUS 

 
Le Conseil Municipal a procédé à une 

consultation par voie de procédure adaptée 

dans le cadre des travaux de construction 

de la maison des associations. 

Les entreprises avaient jusqu’au 30 août 

pour remettre leur offre. Les 41 offres 

reçues en temps et en heure ont été 

transmises à l’Agence Publique de Gestion 

Locale pour analyse technique et 

financière. 

Après examen des offres, les entreprises 

retenues sont les suivantes : 

 

Lot Entreprise Montant 

HT 

n°1  

Assainissement 

Gros Oeuvre 

MARTINS-

MARQUES 

64 714,00€ 

n°2  Charpente 

Bois 

Couverture Bac 

Acier   

Zinguerie 

2 C BOIS 64 227,70 

€ 

n°3  

Menuiserie 

Aluminium et 

Bois 

PAYBOU 28 137,00€ 

N°4  Plâtrerie- 

 

Faux-plafond 

Isolation 

AQUITAINE 

ISOL 

16 241,13 € 

N°5  

Electricité 

LAFFITTE 12 543,28€ 

N° 6 Plomberie 

Chauffage 

Ventilation 

SPEM 31 526,11€ 

N°7 Chape 

Carrelage 

Faience 

PIERRE 

CARRELAGE 

20 583,34€ 

N°8  Peinture PAU-

PEINTURES 

5 236,20 € 

N°9 Cloison 

mobile 

ALGAFLEX 14 617,00 € 

N°10 Chambre 

froide 

LE FROID 

PYRENEEN 

5 520,00€ 

 

Le montant total HT des travaux est de 

263 345,76 € à quoi nous devons ajouter le 

montant de 37 000 € pour la maîtrise 

d’œuvre, les interventions techniques et 

administratives de l’Agence Publique de 

Gestion Locale. 

Suivant le planning établi, les travaux 

devraient démarrer au 15 janvier. 

 

 

PLAN LOCAL D’URBANISME 

 
L’élaboration du plan local d’urbanisme est 

sur sa phase terminale. Le règlement et les 

orientations d’aménagements et de 

programmations ont été définis. 

Le Conseil Municipal devra se prononcer 

courant janvier afin de valider son 

périmètre. Viendra ensuite le passage à 

l’enquête publique puis il sera présenté 

devant les différentes commissions de la 

Préfecture. 

Si tout se déroule conformément à nos 

attentes, le PLU devrait être bouclé vers la 

fin de l’été. 
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RAPPROCHEMENT RPI BALANSUN-CASTETIS avec l’école 

d’ARGAGNON 
 

Deux réunions se sont tenues courant 

novembre entre les élus du SIVU 

BALANSUN-CASTETIS, le Président du 

SIVOM d’ARTHEZ DE BEARN, Philippe 

GARCIA et les élus d’ARGAGNON afin de 

définir les modalités de fonctionnement du 

nouveau RPI. 

 

Les situations actuelles sont les suivantes : 

Les communes de BALANSUN et 

CASTETIS adhérent au SIVU 

BALANSUN-CASTETIS qui a les 

compétences : 

-transport scolaire d’école à école 

-garderie et TAP 

-temps scolaire 

-fournitures scolaires et informatiques 

-aide financière aux projets et sorties 

scolaires 

La commune d’ARGAGNON adhère au 

SIVOM d’ARTHEZ DE BEARN qui a les 

compétences : 

-enseignement public de premier degré 

-périscolaire et transport 

-enseignement artistique à vocation 

intercommunale 

-accueil de loisirs sans hébergement 

-centre intercommunal d’action sociale avec 

gestion de la maison de retraite d’ARTHEZ 

DE BEARN 

-le service de portage de repas à domicile 

-la restauration du Luy de Bearn 

 

Devant les différences de ces deux 

syndicats, les élus ont pris contact auprès 

de l’Agence Publique de Gestion Locale qui 

elle-même a fait appel aux services de la 

Préfecture. Il en ressort que nous ne 

pouvons pas créer une strate syndicale 

supplémentaire et il convient de passer une 

convention entre les deux parties. Cette 

convention, qui est en cours d’élaboration, 

sera présentée pour validation aux conseils 

municipaux et syndicats respectifs avant 

fin janvier 2017. 

La convention aura pour objet de définir 

les conditions financières et les obligations 

respectives de chacune des parties 

afférentes au fonctionnement : 

-du ramassage scolaire entre les 3 écoles 

et de la mise à disposition du personnel 

pour le ramassage scolaire s’y rattachant 

-de l’aide financière aux projets et sorties 

scolaires  

-du transport à l’accueil de loisirs sans 

hébergement le mercredi après le repas du 

midi 

Courant janvier, nous allons également 

prendre contact avec le transporteur afin 

qu’il nous fournisse un devis de prestation 

de ramassage incluant l’école 

d’ARGAGNON. Et là, d’autres difficultés 

nous attendent car le département qui a la 

compétence ramassage scolaire jusqu’en 

juillet 2017 la perd au profit de la région. 

 

GERONTOPOLE 
 

Un second permis de construire a été 

déposé en novembre. Bien plus complet que 

le précédent, il est en cours d’instruction. 

Des compléments d’études ont été 

demandés concernant l’assainissement et 

l’accès par la RD 817. 

Ce permis est sur de bons rails et il 

pourrait être accordé courant du 1er 

semestre. 
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BATIMENTS COMMUNAUX 
 

 L’entreprise AEROCHAUX a réalisé la 

réfection peinture de la façade ouest ainsi 

que les deux pignons du bâtiment 

récemment isolé par l’extérieur. 

Ces travaux, d’un montant de 2400 € HT 

viennent clôturer tout un ensemble 

d’aménagement entrepris autour de l’école, 

la garderie, la cantine et des deux 

appartements. 

 

 

 L’Abbé LABORDE va laisser son 

appartement à la fin du mois de décembre 

2016. Comme l’évêché ne souhaite pas 

reprendre la location pour un nouveau 

prêtre, la commune va récupérer le 

logement. Après quelques travaux, elle la 

remettra en location. 

 

 La municipalité a réalisé un nouvel appel 

d’offres pour la fourniture et livraison du 

gaz sur l’ensemble des locaux (presbytère, 

école, église, 2 appartements, 

garderie/cantine et vestiaire foot).  

La société Antargaz a revu ses tarifs à la 

baisse de 30% et a de nouveau été 

retenue. 

  

 

CONSULTATION REPAS CANTINE 
 

Suite à la consultation pour la fourniture 

de repas scolaire, le Restaurant Municipal 

d’ORTHEZ a été retenu. Ce dernier nous 

facture le repas enfant, à compter du 1er 

septembre 2016 à 3,50 € TTC. 

Au vu des augmentations sur les 3 

dernières années, le conseil municipal a 

décidé de ne pas changer le prix de vente 

et donc de le laisser à 3,30 € TTC.

REPAS DES AINÉS 
 

 

 

De nouveau 70 personnes qui ont répondu 

présentes au repas préparé par le 

Restaurant « La Bulle » et animé par Didi. 

Plaisir et bonne humeur ont rythmé ce 

moment de convivialité. 
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AMENAGEMENT DES ESPACES VERTS 
 

La municipalité, avec le soutien des 

services de la CCLO, a entrepris le 

remplacement des vieux arbres autour de 

la mairie ainsi que le rafraîchissement des 

parterres et des jardinières. 

 

Les aménagements paysagers viennent 

compléter notre projet d’embellissement 

du centre bourg. 

 

 

CCAS
 

Le conseil municipal a décidé de dissoudre 

le CCAS de la commune au 31 décembre 

2016. Ceci fait suite à l’article L.123-4 du 

code de l’action sociale et des familles qui 

prévoit la possibilité, pour les communes de 

moins de 1500 habitants, de dissoudre le 

centre communal d’action sociale. Depuis de 

nombreuses années et le transfert de 

compétences vers le CCAS d’ORTHEZ, le 

CCAS de CASTETIS est peu actif. Les 

quelques actions pourront dorénavant être 

menées dans le cadre du budget général de 

la commune. Une commission reprenant 

l’ensemble des membres actuels du CCAS 

sera formée et se réunira si besoin ou à 

minima une fois par an. 

 

Dans le dernier bulletin municipal, les 

personnes de plus de 60 ans étaient 

invitées à une réunion d’information sur le 

SOMMEIL, elle a eu lieu le 01/09 et les 

participants ont été très intéressés pour 

comprendre les rythmes du sommeil et ce 

qui le perturbe. A la fin, ceux qui le 

souhaitaient pouvaient s’inscrire à un 

atelier sur des thèmes divers. C’est ainsi 

que des Castétisiens ont commencé l’atelier 

Pep’s Eureka (sur la mémoire) avec d’autres 

participants à Argagnon. 

Si certains sont intéressés par un atelier « 

mémoire » ou « bien vieillir » ou « form’ 

bien-être » inscrivez- vous à la Mairie, 

vous serez invités à rejoindre un groupe 

proche quand il démarrera. 

 

Toujours dans le cadre du CCAS,  mais  

avec un organisme différent, un autre 

thème sera proposé en ce début d’année : 

la sensibilisation à la sécurité routière. 

Les dangers de la conduite y seront 

abordés, un petit rappel du Code de la 

Route…Une documentation sera remise à 

chacun. Cela se passera le mardi 14 

février 2017 de 14h à 17h à la mairie de 

CASTETIS …si cette piqûre de rappel vous 

intéresse, vous pouvez vous inscrire dès à 

présent à la Mairie . 
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

DE  LACQ-ORTHEZ 
 

LA CYBER-BASE 

Mes photos, mes images et le Net !!! 
 

Les fêtes de fin d'année sont souvent 

l'occasion de moments chaleureux avec des 

amis, en famille ou tout simplement avec 

des inconnus que l'on croise.  

Gestes attendrissants, visages emplis de 

félicité, embrassades ou bisous complices, 

autant de marques d'affection que nous 

souhaitons immortaliser avec des photos, 

sur notre smartphone, avec un appareil 

photo ou notre tablette et que l'on 

partagera quelques jours plus tard via 

internet. 

 

Partager est une valeur de l'esprit de Noël 

mais, sur le web, sommes-nous sûrs de 

partager seulement avec les personnes que 

nous avons choisies ? 

 

Le Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 
vous amène son éclairage ! 
 

Mes photos partagées peuvent-elles être 

utilisées ? Ces photos sont-elles stockées 

autre part que sur nos 

ordinateurs/téléphones ? Telles sont 

quelques questions que nous pouvons nous 

poser. 

 

Les réseaux sociaux et sites de partage de 

photos (Facebook, Google photos et tant 

d'autres) glissent dans leurs conditions 

générales d’utilisation une ou plusieurs 

mentions leur permettant d'utiliser les 

fichiers mis en ligne comme bon leur 

semble. En acceptant ces conditions, nous 

leur donnons contractuellement l'accord 

pour cette utilisation. 

Alors, comment faire pour partager mes 

photos en respectant ma vie privée, sans 

craindre de se retrouver exposé n'importe 

comment, n’importe où ? 

 

1. Utiliser votre messagerie pour 

être sûr de n’envoyer vos photos 

qu’aux personnes concernées. 

 

Vous noterez sans doute que l'envoi par 

mail est contrarié du fait de la faible 

capacité d'envoi de pièces jointes, nous 

amenant souvent à multiplier les e-mails. 

Pour éviter cela, le réseau Cyber-base met 

à votre disposition un outil en ligne, que 

vous pouvez retrouver sur le blog, afin de 

réduire le poids de vos photos (environ 10 

fois plus légères avec une qualité 

similaire !). La réduction des photos 

s’effectue sur l’ordinateur, sans 

installation de logiciel et sans envoi sur 

internet. Pour un accès direct à cet outil, 

taper huit.re/reduirephotos dans la barre 

d’adresse de votre navigateur. Tout y est 

expliqué en détails. 

 

De même, afin d’éviter d’obtenir des 

photos trop lourdes, la première des 

actions consiste à bien régler son appareil 

photo (dans le menu, chercher taille de 

l’image, et régler sur 5, 6 ou 7 MP. Deux 

fois plus de photos tiendront sur la carte 

mémoire !). 

 

Enfin, il est parfois aussi simple de 

s’échanger les photos sur une clé USB, mais 

n’oubliez pas d’avoir votre anti-virus à 

jour !  

 

2. Partage d’albums photo en ligne, 

respectant la confidentialité et la 

propriété des données 

 

Vous pouvez utiliser principalement des 

services internet spécifiant dans leurs 

conditions d’utilisation la non-utilisation 

des photos stockées et/ou transférées. 
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Votre équipe d’animation a ainsi sélectionné 

le site www.zaclys.com et son service de 

partage d’album photo. Ce service web 

proposé par une association de loi 1901 

garantit clairement le respect de vos 

droits et de votre liberté.  
 

3. Avoir recours à un service 

internet d’envoi de gros fichiers « 

éphémères » 

 

Plusieurs sites internet vous proposent de 

stocker temporairement vos photos et de 

permettre à vos interlocuteurs de les 

télécharger grâce à l’envoi d’un lien de 

téléchargement.  

 

Afin de ne pas voir ces photos rester 

indéfiniment sur des serveurs qui 

pourraient être la cible de pirates 

informatiques, l’équipe du Réseau Cyber-

base Lacq-Orthez vous invite à utiliser des 

services web qui ne rendent vos photos 

disponibles à vos contacts que pendant une 

période courte et définie (7 jours, 10 

jours…). Les photos sont alors totalement 

supprimées des serveurs de stockage à 

l’issue de cette période et ainsi 

indisponibles pour d’éventuels pirates. 

 

Vos médiateurs numériques ont sélectionné 

pour vous les services WeTransfer.com et 

Smash (www.fromsmash.com), ce dernier 

étant à privilégier car français et donc plus 

lisible dans sa politique de confidentialité. 

 

En résumé, l’image suivante vous aide à vous 

repérer quand vous avez besoin d’envoyer 

des photos par Internet : 

 
 

Dans tous les cas, si vos photos sont 

légères (voir 1.), tous les transferts seront 

plus rapides et vous réduirez même les 

émissions de CO² (les serveurs 

consommeront moins d’électricité !). 

 

Bien évidemment, vous pouvez 

toujours nous demander conseil : 

 

 
 

 

http://www.fromsmash.com/
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RUBRIQUE VERTE
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CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE 
CASTETIS A TRAVERS LES ANS  

 
Nous en étions restés à l’ancienne porte 

du château féodal qui avait été détruite en 

1936. 
 

Elle était le passage obligé pour l’accès 

aux maisons Saudeing et Latapy. Les 

dimensions étant assez réduites, cette 

entrée était gênante pour le passage de 

charges de fourrage, paille et tuiles. 

Lafitte Labère l’avait peut être achetée 

pour qu’elle reste le signe évident d’un 

passé moyenâgeux ? 

 L’argent de ces ventes sera remis entre 

les mains du garde boursier de la 

communauté et employé aux réparations à 

faire à la maison commune.  

Le 13 Aout 1779, la communauté est 

rassemblée. Le Maire fait part d’un arrêt 

du parlement de Pau concernant les 

assemblées. Il est fait obligation 

d’assister, de délibérer, de signer (ceux qui 

savent), sous peine d’amende. Des abus 

sont constatés ; des signatures sont 

recueillies à domicile, attention aux 

complaisances.  
 

 Le procureur du Roi rappelle la police 

des Cabarets. Les jurats doivent y veiller. 

Par exemple, « il y a interdiction de 

recevoir et donner à boire la nuit après 

l’Angélus et tous les jours de dimanches et 

fêtes, pendant les offices divins. Défense 

également de donner à jouer aucun jeu, 

sous peine de 50 livres à chaque 

contrevenant ».  
 

 Le 02 Novembre 1781, jean Laffore de 

Lacq s’est présenté devant les officiers 

municipaux. Mr le Marquis de Candau lui a 

affermé la « baillie » du présent lieu pour 

en jouir comme le seigneur de Candau a 

droit de le faire.  Il a prêté serment de se 

comporter en homme de bien et d’honneur, 

et de se conformer aux arrêts de la cour.  

Il était d’usage qu’un seigneur ne pouvant 

assurer lui même une présence suffisante 

sur son fief délègue un « bayle » pour 

exercer ses prérogatives.  
 

 Le 29 Mai 1782, la communauté est 

assemblée au porche de l’église de 

Noarrieu. Il est question d’un projet de 

construction d’un presbytère. Le quartier 

de Noarrieu et celui de Chaustis de 

Balansun sont desservis par un même curé. 

Le presbytère pourrait être édifié à côté 

de l’église, où apparaissent les vestiges 

d’une ancienne maison qui aurait servi au 

même usage. En 1788 le projet est encore 

en suspens. Balansun n’est pas d’accord 

avec l’emplacement à Noarrieu (l’après 89 

règlera négativement la question). 

 La maison à l’angle du chemin de 

Noarrieu et de la route Nationale, 

propriété e Mr Lafitte Forsans, d’Orthez, 

a longtemps été dénommée « Aü curé ». Il 

est probable que le desservant de la 

paroisse Noarrieu Balansun y a habité dans 

l’attente d’un presbytère.  
 

 Le 16 Novembre 1782, il faut remplacer 

3 cadets soldats. 12 jeunes sont présentés 

au capitaine recruteur. Sur tirage au sort, 

les 3 cadets sont enrôlés.  Cet usage du 

tirage au sort s’est longtemps perpétré. 

Son expression était encore courante au 

début du XXème siècle.  Pour l’anecdote, on 

raconte qu’un cadet de la famille partant à 

l’armée se promettait d’épouser à son 

retour la fille héritière d’un propriétaire 

aisé. Sept années passèrent, le temps du 

service militaire d’alors. A son retour, la 

demande fut éludée car il n’était pas assez 

riche. Qu’à cela ne tienne dit-il, je repars 

dans l’armée, et à mon retour j’aurai une 

somme rondelette. Hélas, durant cette 

période la fille avait trouvé, ou plutôt, on 

avait trouvé à la dite fille « son » parti. Lou 

partit en Béarnais signifiait bien l’idéal 

conjoint, doué pour le travail, et riche en 

dot. « Lou bou partit ». 
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FENÊTRE OUVERTE SUR  
 

TYCOQ 
 

   

Mais à qui appartient ce camion qui scintille 

le mardi soir sur la place de la mairie 

   Une bonne odeur qui attise les papilles 

s'en dégage. 

 

 
 

Je vous propose de faire la rencontre de 

Maximin Hoareau et de son accent 

chantant tout droit venu de l'île de la 

Réunion. 

 

De Saint Denis de la Réunion au Quartier 

Noarrieu de Castetis…il n'y a qu'un pas… 

 

Arrivé en métropole en 2002, Maximin 

Hoareau choisit de venir s'installer dans 

notre belle région car il  a des amis qui 

vivent ici, mais également pour sa situation 

géographique proche de la mer et de la 

montagne qui lui rappelle un peu sa Réunion 

natale. 

Venu pour le travail, il est tout d'abord 

chauffeur de bus pendant 2 ans puis dans 

les travaux publics. 

Afin de nous faire partager la bonne 

cuisine de sa région, il décide, comme il le 

faisait avant à la Réunion, d'investir dans 

l'achat d'un camion et de cuisiner des plats 

créoles. 

Aménagé afin de pouvoir maintenir au 

chaud ou au froid et faire frire, son camion  

est conforme à toutes les normes d’hygiène 

et sanitaire puisqu'il a dû suivre des 

formations dans ce domaine afin de se 

lancer dans l'aventure. 

   

Installé depuis août 2016 comme auto 

entrepreneur, Maximin propose des plats 
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typiques de la Réunion. 

 

   Chez les réunionnais, le riz fait partie 

intégrante de la plupart des recettes, ainsi 

que les épices : cette cuisine, en use à sa 

manière, afin de rehausser la saveur des 

mets. Les aromates les plus employés sont 

le curcuma, le safran, le massalé qui est un 

mélange d'épices sous forme de poudre et 

bien sur le piment de la réunion qui pour les 

non initiés peut mettre le feu à la bouche !!! 

    Épices qui lui sont ramenées direct de la 

réunion par des amis ou lors de ses 

voyages, 

   Afin de s'adapter à la clientèle locale, 

Maximin ne met pas ce piment dans ses 

recettes,... 

 

   Installé dans son espace, le « chef » 

propose entre autres quelques recettes : 

Rougail saucisse,  des bouchons (bouchées 

de porc à la vapeur), samoussa (feuilles de 

brick farcies au poulet ou bœuf ou porc ou 

canard, fromage....), beignets de crevettes. 

 

 

    

 

Quand il n'est pas dans son camion, 

Maximin cuisine également pour des repas, 

soirées et vous pouvez déguster chez vous 

un délicieux repas réunionnais. 

 

   Bien intégré dans notre commune, dans 

laquelle il s'est marié en 2016 avec son 

épouse originaire du Havre, Maximin essaie 

de retourner à la réunion tous les 2 ans, où 

il a sa famille et tous ses amis. 

  «  J'ai quand même un peu la nostalgie de 

ma Réunion !! » 

 

 Si vous voulez goûter les délices de la 

Réunion  et mettre de l’exotisme dans vos 

repas, Maximin Hoareau vous attend dans 

son camion qui est stationné : 

       

- Mardi midi: Devant Toyota à Biron 

Mardi soir : place de la mairie à 

Castetis 

 

- Mercredi midi : Devant le V&B à 

Orthez 

  

- Jeudi midi : à Serres Castet 

Jeudi soir : à Monein 

 

- Vendredi midi : Près de Octime à 

Orthez 

Vendredi soir : à Puyôo 

 

- Samedi  matin : au marché de Mourenx 

 

BON APPÉTIT !!! 
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ECOLE PUBLIQUE  

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
 

Cycle 1 

 

Sortie chez l’apiculteur 

 

En septembre, nous avons été invités par 

l’apiculteur de Castétis, M. Hiriart, à aller 

assister à l’extraction du miel. 

Certains enfants de la classe ne sont pas 

venus car ils étaient à la sieste et nous ne 

les avons pas dérangés. 

 

M. Hiriart nous a expliqué que d’abord, il 

met des cadres avec des plaques de cire 

dans la ruche. Les abeilles fabriquent les 

alvéoles qu’elles remplissent de miel. 

 

 
 

Il a commencé par enlever l’opercule avec 

son grand couteau pour laisser apparaître 

le miel. Puis il a mis le cadre dans une 

machine (l’extracteur de miel) qui tourne 

très vite et qui fait tomber le miel. 

Ensuite, le miel est filtré et versé dans le 

maturateur et on peut le manger! 

 

 
 

Visite d’une exploitation agricole 

 

Le 30 septembre, nous sommes allés voir 

l’exploitation d’Arnaud Lapèze, le papa 

d’Alix et Emilie. 

 

D’abord, nous avons vu les kiwis avec les 

tuyaux qui passent entre les branches pour 

les arroser quand il fait chaud. 

 

Ensuite, nous avons mis des sur-chaussures 

qui ressemblent à des poches plastiques. 

Arnaud nous a expliqué que ça sert à ne pas 

donner nos microbes aux poulets et aussi à 

ne pas salir nos chaussures. Nous avons vu 

les cabanes des poulets: c’est là où ils 

dorment, la nuit. Il y a aussi les trémies et 

les abreuvoirs pour qu’ils mangent et 

boivent. 
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Puis, nous sommes allés voir les noisetiers 

dans le verger. Nous avons ramassé les 

noisettes qui étaient tombées par terre et 

Arnaud nous les a offertes. Nous en avons 

rapportées à la maison et nous avons 

préparé un gâteau aux noisettes  en 

classe… Délicieux! 
 

 
 

Cycle 2 

 

Le Vendée Globe 

Présentation du projet 
Le Vendée Globe est une course en bateau 

qui a lieu tous les quatre ans. Les 

navigateurs doivent faire le tour du monde 

en solitaire, sans escale et sans assistance. 

Ils sont partis le 6 novembre 2016 des 

Sables d’Olonne et vont naviguer environ 3 

mois. 

En classe, on a choisi de travailler sur ce 

projet et on a suivi la course tous les jours 

en regardant le classement et les vidéos 

postées par les navigateurs. Ce qui était 

rigolo c’est quand Romain Attanasio a pris 

un couteau et a mis un rasoir d’un côté et 

une fourchette de l’autre car il les avait 

oubliés avant de partir. 

Dans notre classe, on a décidé de choisir 

chacun un navigateur. Pour l’instant c’est 

Maxime qui est en tête avec Armel Le 

Cléac’h, suivi de près par Titou avec Alex 

Thomson. 

Yanis, Baptiste, Gabin, Naëlle, Théo 
 

Le problème de l’eau potable 
Au départ, on s’est demandé comment les 

navigateurs faisaient pour avoir 

suffisamment d’eau potable pour toute la 

course qui dure près de 3 mois. On a 

compris qu’ils devaient dessaler l’eau de 

mer. En classe, on a donc relevé le défi de 

dessaler de l’eau. 

Après beaucoup de réflexion et plusieurs 

expériences ratées, on a trouvé ceci : 

Pour dessaler de l’eau, il faut un bol, un 

verre, du film plastique, et un poids. Voici 

le schéma de notre expérience : 
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On a compris que cette expérience n’est 

pas possible pour cette course car elle 

prend trop de temps, le bateau bouge et il 

n’y a pas toujours beaucoup de soleil.  

On s’est renseigné, et en réalité ils 

dessalent l’eau de mer en la filtrant avec 

une membrane spéciale très élaborée. 

Ethan, Titou, Noah, Jeanne, Mathis 

 

Virtual Regatta 
C’est une course de bateaux en virtuel, 

dans laquelle il y a les vraies données météo 

et le même parcours que dans le Vendée 

Globe. 

En classe, nous nous sommes inscrits et 

nous avons créé un bateau au nom de 

CASTETIS. 

Au départ, il y avait 450 000 candidats. 

Pour l’instant on est à la 80 000ème place. 

Si vous le souhaitez, vous pourrez 

participer à cette course dans 4 ans, mais 

pour cela, il faudra savoir prendre le bon 

cap et choisir la bonne voile. 

 
Les élèves de la classe de GS/CP/CE1 

de l’école de Castétis vous présentent 

leurs meilleurs vœux 

pour cette nouvelle année. 

 

Cycle 3 

 

Les maths c’est mathissime !  

Lundi 12 décembre, nous sommes allés à 

Mourenx. Nous avons visité la nouvelle 

médiathèque qui est immense ! Le papa de 

Clotilde nous a présenté la Cyberbase. Puis 

nous sommes allés voir une exposition sur 

les mathématiques : Mathissime. Une 

animatrice nous a proposé des petits jeux 

et des questions vaches. Dans une partie de 

la salle il y avait des tables avec des écrans 

interactifs et du matériel de manipulation 

pour résoudre des problèmes ou pour 

répondre à des questions de logique. 

Ensuite, nous avons appris à compter sur un 

boulier comme les enfants chinois. Nous 

avons également été dans la partie 

« récréation » de l’exposition, là il y avait 

des jeux de logique et des casse-tête : des 

Tangram, différents types de puzzles, 

réussir à reconstituer un cube…  

Enfin, l’animatrice nous a demandé combien 

il y avait de petits centimètres cubes dans 

un mètre cube. Sachant qu’il y  a 1000 

centimètres cubes dans un décimètre cube 

et 1000 décimètre cubes dans un mètre 

cube, on vous laisse compter !  

L’exposition était super chouette !  

 

Lundi 5 décembre, nous sommes allés nous 

balader à Balansun. Nous avons 

courageusement monté la côte et nous 

avons marché jusqu’à un bois. Nous avons 

commencé à rassembler des branches pour 

construire des cabanes. Nous avons 

également ramassé de jolies feuilles et 

d’autres éléments pour réaliser des 

compositions à l’école. Certains ont réalisé 

des œuvres en land art sur place. 
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TELETHON 

 
Pour la XI ème année la municipalité et 

toutes les associations Castétisiennes se 

sont mobilisées pour le téléthon.  

Ce fut encore une belle journée à tout 

point de vue et le soleil pour une fois était 

au rendez-vous pour le plus grand bonheur 

des marcheurs. 

Les gras doubles ont toujours autant de 

succès. Les nombreuses animations du 

week-end ont un peu impacté sur 

l'affluence espérée pour le repas du midi.  

 

 
 

Malgré tout, la somme de 2988.85 € a été 

reversée à l AFM. Pour comparaison 3394 € 

en 2015 avec une soirée dansante en plus. 

Merci à tous les bénévoles pour leur 

implication, leur bonne humeur et merci 

également à tous les généreux donateurs.  

 

LA BLAGUE DE DIDI 
 

A/  Mado interpelle son mari: Je descends 

chez la voisine lui emprunter un peu de 

farine ...J'en ai pour 5 minutes  

D'accord, chérie  répond monsieur. En 

attendant sois gentil, arrose le rôti toutes 

les demi-heures. 

  

B/Vous n'êtes pas responsable de la tête 

que vous avez, mais vous êtes responsable 

de la tête que vous faites .... 

Alors  durant toute l'année 2017   

SOURIEZ, RIEZ et ...et … RIEZ  tant que 

vous le pouvez. 
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 
 

 

 

SECTION FOOTBALL 
 

La fin de l’année civile correspondant à la 

moitié de la saison footballistique, c’est 

donc une période propice à dresser un 

premier bilan : 

 

SENIORS 
 
Equipe A : après l’excellente dernière 

saison et l’accession en D1, le parcours est 

plus que correct avec une 4ème place au 

classement et une seule défaite au 

compteur. L’équipe est toujours qualifiée 

en coupe des Pyrénées (1/8ème de finale). 

Même si le groupe a subi quelques 

changements, il est capable d’aller titiller 

le haut du tableau 

 

Equipe B : après un bon début de 

championnat, la suite s’est révélée plus 

difficile. La remontée au classement sera 

synonyme d’une plus grande assiduité aux 

entraînements afin d’avoir les moyens de 

matérialiser les bonnes intentions. 

 

Equipe C : elle alterne le bon et le moins 

bon, doit faire face à quelques problèmes 

d’effectif, mais parvient malgré tout à 

remplir son contrat. Actuellement classée 

en milieu de tableau. 

 

Vétérans : ils tiennent toujours le cap et 

le bon ! Invaincus en championnat et en 

tête de leur poule, ils sont partis pour une 

belle saison. 

 

ECOLE DE FOOT  
 
U7 : Quinze jeunes de 5 et 6 ans 

composent cette catégorie dédiée à la 

découverte du football sous une forme 

ludique. L’assiduité est excellente. 

L’alternance entre séances d’entraînement 

et petits matches sous forme de plateaux 

permet de concourir à l’initiation des ces 

apprentis footballeurs. 

 

U9 : l’initiation se poursuit dans cette 

catégorie de jeunes de 7 et 8 ans. Une 

bonne vingtaine de joueurs appliqués et 

motivés participent aux entraînements ou 

plateaux du samedi. 

 

GROUPEMENT JEUNES CASTETIS-
GOUZE/PYRENEENNE 
 
U11 : une équipe est engagée avec une 

quinzaine de joueurs qui s’entraînent deux 

fois par semaine et jouent le samedi. 

Composé d’une majorité de 1ère année, ce 

groupe se montre avide d’apprendre et de 

progresser. 

 

U13 : malgré un effectif un peu juste, 

deux équipes ont été engagées. L’équipe B 

tire son épingle du jeu dans une poule dont 

le niveau lui convient très bien et lui 

permet de s’exprimer pleinement tout en 

progressant. L’équipe A réalise un bon 

parcours, tant en coupe (festifoot) qu’en 

championnat. Elle évoluera en 

« excellence » lors de la 2ème partie de la 

saison. 

 

U15 : un effectif étoffé a permis 

d’engager une équipe à 7 et une équipe à 11, 

ce qui permet à tous les jeunes de jouer et 

de prendre plaisir. Si l’équipe à 11 a réalisé 

un très bon parcours coupe/championnat et 

des progrès réels avec un changement de 

niveau vers le haut à la clé, l’équipe à 7 
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n’est pas en reste et parvient à bien 

s’exprimer dans une compétition qui lui 

convient. 

 

U19 : toujours qualifiée en coupe des 

Pyrénées, l’inconstance de cette équipe 

explique un parcours en championnat 

chaotique et une place en milieu de tableau. 

Le potentiel est là, il ne reste plus qu’à 

l’exploiter. 

 

Un bilan globalement satisfaisant. Merci à 

tous les coaches, dirigeants et éducateurs 

qui encadrent toutes ces équipes et dont 

l’investissement permet à notre club de 

continuer son rôle de formation et de 

pérenniser le fonctionnement de l’USCG et 

du GJ. 

 

 

SECTION BASKET 
 

Cette nouvelle saison ouvre son 1er 

chapitre en débutant  par un pot d’accueil 

adressé à tous les licenciés et parents afin 

de pouvoir mettre en avant les qualités du 

club qui sont “ la convivialité et la bonne 

humeur”. C’est à cette occasion que le 

livret d’accueil du club a pu être présenté 

et distribué à chaque enfant. 

 

Comme pour tout roman les pages se 

tournent et les chapitres défilent mais 

toujours sur le même fil conducteur. La 

saison forte d’intrigue et de suspense 

redémarre avec plus de 100 licenciés. Et 

oui elle connaît beaucoup de changement 

même si au final la configuration et le 

fonctionnement reste le même. 

Deux de nos éducateurs ont décidé de 

jouer à la chaise musicale, lorsque la 

musique de la saison 2015/2016 s’est 

arrêtée les 2 joueurs se sont assis...bien 

heureusement personne n’a été éliminé mais 

ils ne se sont tout simplement pas 

retrouvés sur leur chaise de départ!!! 

Pierre Lassansaa s’est assis sur la chaise de 

l’équipe des séniors filles et Gilles Meyniel 

sur celle du Responsable Technique Jeune. 

Malgré un effectif insuffisant dans 

certaines catégories nous avons réussi à 

engager une équipe de l’école de basket aux 

cadettes. 

C’est par le surclassement de certaines 

joueuses et l’entente avec 2 clubs voisins 

que cela a pu se réaliser. 

La catégorie poussines est renforcée grâce 

au surclassement de 2 mini poussines 2ème 

année, nos minimes sont en entente avec le 

club de l’ALCB (Artix-Labastide-Cézeracq) 

et nos cadettes avec le club d’Arthez de 

Béarn. 

Tout le monde bénéficie de 2 

entraînements par semaine. Agnès Clavé 

poursuit la mise en place des ateliers du 

vendredi pour la catégorie poussines et 

benjamines. 

 

Les équipes séniors sont toujours au 

nombre de 3. 

Nos équipes filles, avec un effectif 

important sont complétées par les 

cadettes. Deux équipes sont engagées: 

=>Equipe A une qui évolue au niveau pré 

régional. Elle a été éliminée de la coupe des 

Pyrénées mais est toujours en course pour 

la coupe des Trophées. 

=> Equipe B au niveau Départemental 4. En 

ce qui concerne cette équipe elle va faire 

une belle première entrée en coupe des 

Pyrénées directement par le ⅛ de finale. 

Les garçons eux continuent sur leur lancée 

avec une équipe en honneur et élimination 

en coupe des Trophées en second tour. 

 

Ecole de basket: Saureya Guellab, 

Clothilde Weber, Alexandra et Marjorie 

Mousquez, Marie Poustis et Elise Morlaas 

L'ambiance au mini basket est très 

agréable. Les mini pousses apprennent les 
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bases de la balle orange de façon ludique. 

Le sourire est toujours au RDV. Très bon 

groupe composé de 8 minis et 8 babys. 

Elles ont pu se confronter à d'autres 

écoles de basket lors du plateau de Salies 

de Béarn. 

Les minis ont effectué leur premier match 

contre Bidos : de très belles actions ont 

été réalisées ce qui laisse prévoir de belles 

évolution pour la suite. 

 

 
 

 Enfin, l'année s'est terminée par le RDV 

annuel au Noël du Mini Basket. 

 

 

 

Poussines: Cécile Leclerc, Tiphaine 

Sifreu 

Après une première phase difficile au 

niveau élevé, nous terminons dernières. Les 

3 matchs de la 2ème phase se soldent par 3 

victoires.  

La victoire contre St Palais fut 

particulièrement appréciée car nous avions 

perdu au match aller de 1ère phase. 

L'effectif un peu juste de 8 joueuses, n'a 

pas été pénalisant pour l'instant car nous 

avons toujours pu jouer les matchs. 

Cette 2ème phase, plus à notre niveau 

permet aux filles de progresser tout en 

s'amusant dans une bonne ambiance. 

 

 
 

 

Benjamines: Marie France Etchebarn, 

Clara Lagardère et  Anna Alves 

Notre équipe tourne depuis le début de 

saison avec un effectif de 10 filles et une 

blessée permanente. La bonne ambiance 

règne ainsi que l’assiduité et l’envie. 

L’équipe finit 3ème des brassages et 

débutera le championnat honneur en 

janvier. L'objectif est de poursuivre 

l’apprentissage, se faire plaisir et si les 

résultats sont là...pourquoi pas se qualifier 

en quart de finales.  
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Minimes: Valérie Lacouture, Saureya 

Guellab, Meyniel Gilles et  Dominique 

Peye “Artix” 

Une seule victoire pour l’entente ALCB-

USCG durant ce début de saison compliqué 

avec des distorsions dans l’équipe. Un 

manque de motivation et de soutien durant 

les matchs est malheureusement palpable. 

Quelques blessures bien soignées pour 

certaines mais 2 licenciées ont fini leur 

saison. 

Une grosse amélioration de ces points 

négatifs est l’arrivée d’une nouvelle 

licenciée qui permet de finir la fin d’année 

dans la bonne humeur pour la redémarrer 

au niveau challenge. 

 

Cadettes: Christelle Basterreix et 

Mélanie Lopez 

Les cadettes sont en attente avec le club 

d’Arthez de Béarn cette année et forment 

déjà une équipe homogène. L'objectif de ce 

début de saison est d'acquérir une 

condition physique digne de ce nom, donc 2 

entraînements par semaine ont été mis en 

place et les filles sont très assidues. À la 

trêve le bilan est équilibré avec 5 victoires 

et 5 défaites ce qui permet de qualifier 

l'équipe au niveau honneur. 

 

Filles A et B: Pierre Lassanssa, Agnès 

Clavé et Samuel Laborde 

Un début de saison avec des hauts et des 

bas pour notre équipe première, mais 

l'ambiance qui règne sur le groupe depuis le 

mois d'août, efface sans hésitation le 

creux de la vague. 

Pour une première année dans un 

championnat pré-région très relevé, les 

Castétisiennes se montrent volontaires et 

combatives, malgré la jeunesse de cette 

équipe, souvent confrontées à des groupes 

plus expérimentés, dont certains ont connu 

le niveau régional. Avec 5 rencontres 

gagnées contre 4 perdues (dont deux de 

très peu), nos filles signent un parfait 

milieu de tableau et peuvent espérer, sur la 

deuxième phase, se qualifier pour le 

quatuor de tête. 

 

 
 

L'équipe réserve fait partie du groupe 

senior filles composé de 20 licenciées. 

L'entraînement est commun tous les 

mercredis et dissocié ou commun le 

vendredi, suivant l'effectif présent. 

Le discours et le fond de jeu est le même 

pour ouvrir le plus de passerelles possibles 

entre les 2 équipes. 

Les blessures et absences pénalisent 

régulièrement l'équipe, qui doit alors 

compter sur le renfort des jeunes cadettes 

toujours volontaires ou de joueuses de 

l'équipe 1 qui peuvent cumuler 2 matches 

dans le Week-End. 

Les résultats ne sont pas aux rendez-vous 

puisque dans la première phase notre 

réserve a été confrontée à des équipes 

d'un niveau supérieur. 

On retiendra toutefois les progrès réalisés 

et la motivation qui ne s'effrite pas. 

Espérons que la seconde phase qui débute 

en janvier 2017 sera plus accessible. 
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Garçons: Meyniel Gilles pour les 

entrainements 

Pas mal de nouveaux visages parmi l’équipe 

garçons cette année, et c’est très 

appréciable. La mayonnaise (et la 

moutarde) ne tardent pas à prendre dès le 

début de saison. Les résultats sont bons, le 

maintien est déjà assuré. 

N’hésitez pas à venir encourager nos 

jeunes hommes, pour la seconde phase. 

Ceux qui le souhaitent peuvent également 

participer aux entraînements. 

 

 

 

 

 
 

L’ensemble des joueuses, joueurs et dirigeants de l’USCG vous souhaite une excellente 

année 2017. Ils vous remercient pour l’accueil que vous réservez à nos jeunes qui 

viennent présenter le traditionnel calendrier !!! 



21 

VOLLEY BALL 

ASSOCIATION « LA GAYOLLE » 
 

 

 

 

Les volleyeurs de la Gayolle profitent de ce 

début d’année pour vous souhaiter leurs 

meilleurs vœux pour cette année 2017. 

Après un été bien mérité, début septembre 

il était temps de reprendre les 

entraînements pour évacuer les excès 

éventuels pendant les trois mois de pause.  

 

 
 

Castétis-Balansun a inscrit 2 équipes 

mixtes, une équipe femmes et une équipe 

hommes avec un effectif un peu similaire à 

la saison dernière avec 13 femmes et 14 

hommes dont trois nouvelles recrues qui 

sont venues renforcer nos bancs. 

Pour ne pas déroger à la règle, la fin 

d’année 2016 s’est achevée par un match de 

l’équipe mixte 1 contre l’équipe mixte 2 

(victoire pour cette dernière), suivi d’un 

délicieux  couscous cuisiné par « la cuisine 

de Lucien » de Balansun.  

 

 
 

Au total sur l’ensemble des villages ce sont 

17 équipes qui se sont engagées dont 8 

mixtes, 5 femmes et 4 hommes. 

Malheureusement nous pouvons constater 

que cette année aussi les effectifs globaux 

sont en baisse donc le calendrier des 

matchs en ressort allégé. 

Cette année c’est le village de Mesplède qui 

nous accueillera pour les finales au mois de 

mai, en espérant retrouver une de nos 

équipes !! 

Bonne saison a tous !! 
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ASSOCIATION DE CHASSE

La société de chasse a perdu un de ses 

membres fondateur. Le départ brutal de 

Claude COUBLUC laissera un grand vide au 

sein de notre association. Passionné et 

engagé, Claude se sera investi, sans 

commune mesure, pour que vive la chasse 

sur CASTETIS.  

Et c’est ce à quoi nous nous attachons, 

faire vivre notre association et partager de 

bons moments de convivialité. 

 

 
 

Depuis le 1er juillet, les différentes battues 

nous ont permis de prélever 20 chevreuils 

et 11 sangliers. Une journée faste le 19 

décembre ou une harde d’environ 20 

sangliers a été observée au bord de la 

rivière du Clamondé dans le quartier 

Luchou. Quatre animaux ont été mis au sec 

ce jour là. 

La fédération départementale alerte 

l’ensemble des associations de chasse au 

regard de l’augmentation des dégâts, 

depuis le 1er juillet, occasionnés par les 

sangliers. La facture est de +30% par 

rapport à l’année 2015. 

Devant une population en plein essor, la 

politique de la prévention et les expertises 

menées sur le terrain avec les agriculteurs 

permettent d’avoir une enveloppe 

consacrée aux dégâts raisonnables mais que 

nous devons maîtriser. 

 

 

Toutes les associations de chasse sont 

donc invitées à augmenter le nombre de 

battues. 

 

MIGRATION 
 

2016 sera encore une très petite année 

pour les paloumaires. Heureusement, un 

nombre important d’oiseaux en hivernage 

ont permis d’avoir une bonne arrière saison. 

Les premières bécasses ont été vues mi 

octobre suite au froid qui a surtout touché 

la Scandinavie et l’Europe Centrale. La 

prévision d’abordance,  selon l’ONCFS qui 

suit cet oiseau jusqu’en Russie, annonce une 

saison en dessous de la moyenne. Et c’est 

ce que nous avons constaté, beaucoup de 

kilomètres parcourus pour peu de 

résultats ! 

L’ACCA de CASTETIS vous présente ses 

meilleurs vœux pour l’année 2017.
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 
L'Association des Parents d'Elèves 

organise des manifestations tout au long de 

l'année scolaire afin de récolter de 

l'argent permettant d'améliorer les 

conditions d'apprentissage de nos élèves. 

L'APE a été bien occupée en ce début 

d'année scolaire 2016-2017. 
 

Le renouvellement du bureau 
 

Tout d'abord, une partie du bureau a été 

renouvelée. 

Hubert DESSINET, Magali DARBAS et 

Delphine JOUANLONG ont décidé de se 

retirer du bureau mais restent toujours 

membres actifs de l'APE. 

Le nouveau bureau est désormais présidé 

par Rémi POUSTIS (membre entrant).  

Fabienne JACINTO est vice-présidente, 

Sandra CRABOS est secrétaire, Ludovic 

LADEBESE est trésorier (membre 

entrant), et Brice MILHOUA est vice-

trésorier (membre entrant). 
 

La vente de chocolats 

 

L'APE a commencé l'année, comme depuis 

de nombreuses années, par organiser une 

vente de chocolats en porte à porte sur les 

communes de Balansun et Castétis. 

Merci à tous pour l'accueil que vous avez 

réservé à nos vendeurs et pour votre 

générosité. 
 

Les photos de classe 

 

Parallèlement à cela, l'APE a pris en charge 

l'organisation des photos de classe. Nous 

avons fait appel à Sébastien ARNOUTS et 

avons pu profiter de ses jolis clichés 

individuels, de fratrie et de groupe avant 

Noël. 
 

 

 

 

Le marché de Noël 

 

Enfin, le 4 décembre, pour la 2ème année, 

un marché de Noël a eu lieu dans la salle de 

Castétis.  

Un stand tenu par l'APE proposait de très 

jolis objets de décoration fabriqués par les 

élèves pendant les activités périscolaires 

ou en classe. 

Nous en profitons pour remercier 

l'ensemble du personnel éducatif pour le 

temps consacré à la confection de ces 

objets.  

De nombreux exposants étaient présents 

également pour nous faire découvrir entre 

autre des bijoux, des vêtements 

artisanaux, et des productions locales. 

 

 
 

Cette journée fut un réel succès et a été 

rythmée par les chants de Noël des élèves 

suivi d'un excellent repas avec tartiflette 

et crème brûlée.  

(Merci aux cuisiniers). 
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A 15 heures, un spectacle de magie a régalé 

aussi bien les grands que les petits. 

Merci à tous pour votre participation à 

cette belle journée. 
 

 

 

 

 

En attendant de vous retrouver  très 

prochainement pour de nouvelles 

manifestations, l'APE vous souhaite une 

bonne et heureuse année 2017. 
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LES NOUVELLES DE LA RUCHE
 

LA VIE  DE LA RUCHE AVANT L’HIVER 
 

Deux mois de vacances pour « butiner » 

pendant l’été puis la reprise, le 5 septembre 

avec l’inauguration du « yarn bombing ». C’était 

le projet des élèves du LEP Francis Jammes : 

elles ont assemblé des carrés que nous avons 

tricotés (ainsi que beaucoup d’autres 

d’Orthez) pour en décorer le mobilier urbain 

de leur lycée : bancs, arbres, lampadaires… 

Parmi les activités proposées pour l’année, un 

travail commun de reproduction en petits 

carrés de tricot d’un tableau d’un peintre 

reconnu ; les difficultés techniques sont 

importantes mais doivent pouvoir se résoudre, 

à suivre… 

Celles qui étaient présentes le 29/10, sont 

allées manger à la Bulle, suite à l’invitation du 

Comité des Fêtes, en remerciement pour la 

réalisation des décors du réveillon 2016. 

Le 15 novembre, nous avons accueilli les 

dames de l’atelier RENCONTRE du Centre 

Socioculturel d’Orthez. Nous avons échangé 

nos techniques de tricot (tricotage de poches 

plastique découpées en lanières) contre leurs 

recettes de cuisine .Un après-midi fort 

intéressant, notre visite retour se fera au 

printemps. 

Notre sortie trimestrielle s’est faite le 

13 décembre : le matin visite du Musée de la 

POTERIE à Garos. Les commentaires furent 

très détaillés et l’historique des poteries de 

Garos à travers les siècles instructif. De 

l’extraction de l’argile, du tournage presque au 

ras du sol, de la cuisson pendant 5 jours…il 

reste des poteries spécifiques (non 

vernissées) qui vont de la plus petite, servant 

de mesure, à la plus grosse pour la lessive. Les 

plus utilisées servaient pour la graisse, le 

confit ou l’eau. Le midi le repas était à Arzacq 

avec d’abord une très bonne garbure pour nous 

réchauffer. L’après-midi, nous avons rejoint la 

Maison du JAMBON de Bayonne. La visite nous 

a rappelé l’historique millénaire autour des 

produits du porc. Maintenant 3 IGP (indication 

géographique protégée) y sont rassemblées : 

JAMBON de Bayonne puis PORC du S.O et 

enfin sel de SALIES. 

Nos activités vous intéressent ? Venez 

nous rejoindre le mardi après-midi, il y a 

toujours de la place dans une ruche. 

 

TRES BONNE ANNEE 2017 A TOUS ! 
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Pour la Péña Los Dos, qui vient d’emménager à Balansun, le deuxième semestre 2016 est 

surtout une période de transition. Pas beaucoup de sorties mais surtout une phase 

d’adaptation à notre nouveau Quartier Général. Les travaux d’aménagement sont en stand-by 

mais heureusement les repas des DVM (dernier vendredi du mois) nous permettent de 

prendre nos marques. Après six mois de repos, les travaux vont pouvoir reprendre cet hiver 

pour rendre notre lieu de rendez-vous encore plus agréable et accueillant. 

 

On ne peut pas en dire autant pour les 

Quinz’amics qui ont connu un été 

« mouvementé » ! 

Ça a commencé avec le « Festival des 

Bastides Enchantées » où après avoir 

brillamment gagné notre place en finale, 

nous avons terminé à la deuxième place de 

la finale à 6 dans les arènes de Garlin (tout 

juste derrière les vainqueurs). 

Autre arène, autre moment fort : au Pesqué 

à Orthez à l’entracte de la course landaise des fêtes ! Certes, seulement 4 chants, mais 

beaucoup d’émotions pour nous, qui pour une fois étions tous au complet ! Un passage aux 

fêtes de nos deux communes (Marseillaise et apéro à Castétis et concert à Balansun) et nous 

voilà fin prêts pour encore une belle prestation sur la grande scène d’Hestivoc’ à Pau, un beau 

et fort souvenir de 2016. Ces grands moments sont agrémentés d’autres plus confidentiels 

comme ceux faits autour d’un tonneau à Montestrucq et Maslacq ou au coin du comptoir à 

Argagnon et Montaut.  

A la rentrée il fallait se remettre au 

boulot afin d’apprendre de nouveaux 

chants pour renouveler notre répertoire 

sous la baguette de Stéphane Rey. Après 

notre passage au Maraton de la Canta, 

notre point d’orgue de la saison fut notre 

concert offert en l’église de Castétis 

trop petite pour l’occasion. Un dernier 

concert à la salle Francis Planté à 

Orthez à l’occasion du Téléthon 

clôturera notre riche année 2016. 

Pour 2017, 3 concerts sont déjà 

programmés ainsi qu’une animation de 

fête. Mais avant ça, il y a du boulot, l’objectif du Chef étant de nous apprendre 5 ou 6 

nouveaux chants dans le premier semestre. 

Comme il est de coutume en cette période, nous vous souhaitons une bonne année 2017 (qui 

rime avec fête !). 
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LA MUSIQUE POUR HAITI 

 
Quel évènement ! C’était la première fois 

que le père NOEL passait à la crèche : La 

Maison d'Espoir en Haïti. Aussi ils nous ont 

envoyé cette belle photo pour remercier 

 les donateurs (particuliers, Mairie, 

entreprises) .Merci aussi aux musiciens et 

chanteurs qui ont contribué à la sortie du 

CD "Drin dé tout ".

 

 

 

Au fait: il en reste une cinquantaine ! ! à commander au 06 76 05 70 59. 

Merci encore et nous continuons en 2017. 

LA MUSIQUE POUR HAÏTI. 
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Comité des fêtes  
 

 

Une belle année d’écoulée pour notre 

comité qui n’arrête pas de se creuser la 

tête pour passer de bons moments avec 

leurs chers convives Castétisiens ! 

Petit flashback de 2016 qui s’est trop vite 

terminée… 

 

Les fêtes patronales 5, 6 et 7 Août 

L’année 2016 placée sous le signe du soleil, 

nous a aidé à passer des fêtes sans 

embûches pour rester aussi performants 

que les années antérieures… Grâce à nos 

supers cuistots et serveurs, les repas ne 

finissent pas de désemplir et c’est avec la 

bonne humeur et l’organisation que tout le 

monde a pris du bon temps. Le petit 

déjeuner à la fourchette du samedi matin 

en est un exemple et nous sommes toujours 

aussi ravis de servir de belles assiettes 

pour faire tenir la journée aux plus 

gourmands ! 

Le pique-nique du dimanche midi a 

quasiment rempli la pelouse de la mairie et 

les plus équipés ont pu festoyer sous les 

chapiteaux, pour se préparer 

psychologiquement aux inter-villages. 

Malheureusement les Balansenais ont eu 

raison de nous à quelques petits points 

près, mais à charge de revanche ! 

Les fêtes se sont terminées nostalgiques 

puisque le comité s’est rassemblé pour 

remercier une dernière fois L’abbé 

Laborde au nom de tout le village… 

Merci de passer tout ces bons moments 

avec nous et merci à notre super équipe de 

jour qui continue à se lever le matin pour  

 

 

nous donner un gros coup de main ! Rdv les 

4, 5 et 6 

Août pour de nouvelles aventures… 

 

Le repas de quartier : Lafleur 

Après une tentative de placer le repas de 

quartier en début d’été, c’est finalement 

sous un beau soleil d’automne que les 

présents ont été régalés par les saveurs 

brésiliennes. Un grand merci au quartier 

Lafleur pour la préparation, la réalisation 

et l’animation du repas ! Tous les 

ingrédients étaient là pour passer un bon 

moment de convivialité. Malheureusement, 

il faut noter que la dynamique du repas de 

quartier s’essouffle un peu ; c’est pour cela 

que l’on vous réserve quelques surprises 

pour 2017. 

 

Kanakole : 18ème édition 

Quelle épopée ! Non seulement l’équipe 

Kanakolienne s’est vu déménager chez nos 

voisins Balansenais, mais en plus les idées 

et la motivation de chacun ont réussi à 

faire venir de belles têtes d’affiche 100% 

reggae ; nos copains de the Rastachat 

habitués des locaux que l’on ne présente 

plus, puis Jahneration et les Aquactics qui 

nous ont fait vibrer les murs de la salle !! 

Une belle soirée pour les convives, mais qui 

a manqué de curiosité pour faire un carton 

plein… Merci à vous tous de rester fidèles !  

 

Le comité des fêtes vous souhaite une très 

belle année 2017, nos meilleurs voeux et 

vous attend toujours aussi nombreux pour 

de nouvelles surprises.
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Jeunes lycéens étrangers 

Allemands, Mexicains, Slovaques, 

cherchent une famille d’accueil 

 

D’Allemagne, d’Italie, du Mexique ou d’ailleurs, de jeunes étrangers viennent en France grâce à 

l’association CEI-Centre Echanges Internationaux.  Ils viennent passer une année scolaire, un 

semestre ou quelques mois au collège ou au lycée, pour apprendre le français et découvrir notre 

culture.  Afin de compléter cette expérience, ils vivent en immersion dans une famille française 

pendant toute la durée du séjour.  Le CEI aide ces jeunes dans leurs démarches et s’occupe de 

leur trouver un hébergement au sein de familles françaises bénévoles.  

Paul, jeune allemand résidant au cœur de l’Allemagne, a 15 ans. Il souhaite venir en France pour 

une année scolaire à partir de Septembre 2017.Il aime faire du sport et du piano, regarder des 

films et courir. Il étudie le français depuis 4 ans et rêve de trouver une famille chaleureuse, qui 

l’accueillerait les bras ouverts.  

Ignacio, jeune mexicain de 15 ans, a de nombreux hobbies : Il pratique le basketball, adore le 

théâtre, visite des musées, voyage, cuisine et fait du camping. Il souhaite venir en France pour 

une année scolaire à partir de Septembre 2017. Il aime notre culture et souhaite en découvrir 

davantage en vivant au sein d’une famille française. 

Simona, jeune slovaque de 17 ans, est passionnée par la culture française. Elle souhaite venir en 

France pour une année scolaire à partir de Septembre 2017. Elle aime cuisiner, faire du sport, 

lire, et regarder des films. Elle rêve de maîtriser la langue française. 

 

Ce séjour permet une réelle ouverture sur le monde de l'autre et constitue une expérience 

linguistique pour tous.  « Pas besoin d'une grande maison, juste l'envie de faire partager 

ce que l'on vit chez soi ». A la ville comme à 

la campagne, les familles peuvent accueillir". 

Si l’expérience vous intéresse, appelez-nous ! 

 

 

Renseignements : 

 

Laetitia BOIZOT- Maspie Lalonquère Juillacq 

06.62.19.19.82 

dum6489@hotmail.com 

 

Bureau Coordinateur CEI Saint-Malo           

Magali Guinet - 02.99.46.10.32 

magali@cei4vents.com 

mailto:magali@cei4vents.com
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ETAT CIVIL 
 

 

FAMILLES : Bienvenue aux nouveaux Castétisiens 

 

M. et Mme HOAREAU Maximin 

M. et Mme SEUBE Fabien 

M. PERAULT William 

Mme LARRIEU Elodie 

 

NAISSANCES 

 

GARCIA Zoé 

LAPEZE Gautier 

POUSTIS Lila 

 

MARIAGE 

 

LAMOTHE Guillaume et BETAT Sandra 

HOAREAU Maximin et GAILLARD Valérie 

 

DÉCÈS 

 

COUBLUC Claude 

LAMARQUE Joseph 

 

 

Élections 

L'année 2017 sera marquée par deux scrutins généraux au suffrage universel direct qui se 

dérouleront postérieurement au mois de mars :  

 L’élection du Président de la République les 23 avril (1er tour) et 7 mai (2d tour) 

 Les élections législatives les 11 juin (1er tour) et 18 juin (2d tour) 

 

Horaires de la mairie : 
 

 LUNDI :  14 h  -  18 h 

 MERCREDI :    8 h  -  12 h 

 VENDREDI :  14 h  -  18  h 

 

Téléphone mairie : 05.59.67.80.71 

Mail : mairie.castetis@wanadoo.fr 

 

mailto:mairie.castetis@wanadoo.fr

